



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland • Mitglied der „International Amateur Radio Union“

[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]

SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 48 vom 06. Dezember 2015

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) stellvertretend für den OV Illingen – Q13.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und beginnen mit der

Übersicht:

Glückwünsche

Termine

FM-Relais DBØEW nun mit CTCSS-Ton ausgestattet

Programmhinweis: Kohle, Stahl und Kupfer - Denkmäler der Industriegeschichte

HB9KLAUS zieht durchs Land

Weihnachtsferien beim OV Saarbrücken – QØ1

Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Glückwünsche:

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute. Folgender Geburtstagsgruß erreichte die Redaktion in dieser Woche:

- Der Ortsverband Westpfalz – K39 gratuliert seinem Mitglied SWL Gisbert Schmitt – DE1GIS zum 60. Geburtstag.

Ebenso erreichte uns folgende Gratulation:

- Der Ortsverband Völklingen – Q05 gratuliert seinem Mitglied Henning Scherer zur bestandenen Lizenzprüfung, er hat das Rufzeichen DO1HES. Wir wünschen ihm viel Spaß und Erfolg auf den Bändern.

Der Sprecher und die Redaktion schließen sich dem Glückwunsch an.

Termine:

05. Dezember – Weihnachtsfeier beim OV Schmelz – Q06

Auch in diesem Jahr treffen sich Mitglieder und Freunde des OV Schmelz Q06 wieder zu einer Weihnachtsfeier. Sie findet wie im letzten Jahr im Restaurant Staudt, Triererstr. 17 in Schmelz (direkt in der Ortsmitte beim Kreisel) statt.

Wir treffen uns am Samstag, den 5.12. ab 19.00 Uhr. Gäste sind wie immer herzlich willkommen.

Der Vorstand von Q06

12. Dezember – Jahresabschlussfeier 2015 des OV-Sulzbach-Fischbachtal – Q08

Der Vorstand des OV-Sulzbach-Fischbachtal – Q08, lädt alle Funkfreunde im SAARLORLUX-Raum zu seiner traditionellen Jahresabschlussfeier am Samstag, den 12. Dezember, 2015, ab 19.00 Uhr, in die "Alte Näherei" in 66287 Quierschied, Holzstraße 126 b, ganz herzlich ein.

Folgendes Programm ist für die Jahresabschlussfeier geplant:

Begrüßung der Gäste
Jahresrückblick 2015
Musikalische Umrahmung
Kleine Überraschungen

Für das leibliche Wohl ist in der "Alten Näherei" bestens gesorgt.
Die Parkplätze hinter der "Alten Näherei" stehen für die Gäste zur Verfügung.

Eine gute Anfahrt wünscht der Vorstand von Q08.

Wir wünschen allen Funkfreunden schon jetzt ein frohes Weihnachtsfest und ein glückliches neues Jahr 2016.

Der Vorstand von Q08, i.V. Heinz Nauerz – DK4XC

FM-Relais DBØEW nun mit CTCSS-Ton ausgestattet

Wer in den vergangenen Wochen versucht hat, über das Saarbrücker 70cm-Relais auf dem Halberg zu funken, hat vielleicht festgestellt, dass das Relais nicht reagierte. Das hat nicht damit zu tun, dass es zu Wartungsarbeiten deaktiviert wäre oder dergleichen, sondern der Grund liegt in der Einführung eines 100 hz CTCSS-Tones, der während der eigenen Aussendung mit zu übertragen ist. Also einfach am Funkgerät die Aussendung dieses Tones aktivieren und die Sache funktioniert wieder.

(Quelle: <http://www.darc.de/distrikte/q/11/relais/>)

Programmhinweis: Kohle, Stahl und Kupfer - Denkmäler der Industriegeschichte

Am Sonntag, 06. Dezember, 21 Uhr strahlt der Fernsehsender 3Sat eine Sendung über Denkmäler der Industriegeschichte aus. Neben dem Hauptstandort Völklinger Hütte, der in dieser Sendung als Reportage-Zentrum dient, geht es auch unter anderem nach Grimeton, wo der einzige noch funktionierende Längstwellensender steht. Wenn vielleicht dieser Beitrag wahrscheinlich zu kurz kommt, so ist die Sendung insgesamt bestimmt interessant.

HB9KLAUS zieht durchs Land

Vom 4. Bis und mit 8. Dezember 2015 haben wir das Sonderrufzeichen: HB9KLAUS konzessioniert.

Seit Jahren sind wir in der Ostschweiz als St. Nikolaus unterwegs. Die Chlausengruppe wurde damals gegründet aus Mitgliedern des damaligen Funkclub auf St. Iddaburg - heute sind die Schmutzlis und die Chläuse allesamt Mitglieder des HB9ID Funkclub St.Iddaburg.

Bereits heute Abend sind wir wieder unterwegs bei Familien, oder bei ausgewählten Vereinen. Wir betreiben aus Überzeugung ganz bewusst keinen Kommerz und besuchen also keine Warenhäuser oder ähnliche Institutionen. Heute Abend beginnt die Tour von St. Nikolaus wieder und dieses Mal sind wir unterwegs mit dem Sonderrufzeichen: HB9KLAUS

Für jede Art der Verbindung werden wir QSL-Karten ausstellen. Wir sind gespannt, was wir dieses Jahr auf unserer St. Nikolaus-Tour erleben dürfen. Wir versuchen für alle Interessierten via APRS "verfolgbar" zu sein.

Beste Grüsse, HB9KLAUS, (HB9FDT) Alexander
Präsident HB9ID Funkclub St. Iddaburg

Link <http://www.bischof-nikolaus.ch>

Link <http://www.hb9id.ch>

Weihnachtsferien beim OV Saarbrücken – QØ1

Wie in den letzten Jahren auch, bleiben über die Weihnachtsfeiertage und den Jahreswechsel die Clubräume beim OV Saarbrücken QØ1 geschlossen. Den letzten OV-Abend vor Weihnachten veranstalten wir in unserem Clublokal auf der Folsterhöhe, in vorweihnachtlicher Atmosphäre, am Dienstag dem 08.12.2015. Nach dem Jahreswechsel treffen wir uns erstmals am 19.01.2016, und dann wie gewohnt jeden Dienstag ab 19:00 Uhr.

Wir wünschen allen Mitgliedern und Freunden unseres Ortsverbandes „Frohe Weihnachten“ und einen guten Rutsch in das „Neue Jahr“.

Für den gesamten Vorstand von QØ1

Michael – DH7VR

Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruches.

Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) stellvertretend für den OV Illingen – Q13.

Die Redaktion hatte Kim – DG9VH

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format – RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an [saarrundspruch\[at\]darc-saar.de](mailto:saarrundspruch[at]darc-saar.de).

Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (unter www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt, möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.

Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

Ende Saar-Rundspruch Nr. 48 vom 06. Dezember 2015.